
Rechenschaftsbericht der LSG Auerbach e.V. zur 

Wahlversammlung am 25. März 2017 in der 

Gaststätte Grünes Tal in Auerbach 

 

Laut Vereinssatzung führen wie heute die Rechenschaftslegung für das 

Jahr 2016 durch, verbunden mit der Neuwahl der Vereinsleitung und einer 

notwendigen Änderung unserer Vereinssatzung. Zu Beginn möchte ich 

mich bei euch Allen herzlich bedanken, für die großartige Unterstützung 

sowie Rat und Tat zur rechten Zeit. Nur mit eurer Hilfe konnte und kann 

unser Verein seine vielfältigen Aufgaben erfolgreich erfüllen.  

 

Die Mitgliederzahl blieb in den letzten Jahren recht stabil. Dies beweist die 

gute Arbeit des Vereins, welcher sich einer gesicherten und langfristigen 

Planung verschrieben hat. Die aktuell 83 Kinder und Jugendlichen sowie 

57 Erwachsene, verweisen auf ein Hauptanliegen unseres Vereins: Kindern 

und Jugendlichen eine sinnvolle Freizeitbeschäftigung ermöglichen und sie 

für das Leben stärken. Hier bei uns in den Trainingsgruppen können sie 

Zielstrebigkeit, Ausdauer, Konzentration und Verantwortung lernen. Aber 

auch unsere „großen“ Mitglieder treffen sich gern in ihren 

Trainingsgruppen und können neben dem Training wichtige Dinge klären. 

Die Gymnastikdamen treffen sich wöchentlich in großer Zahl zu ihrem 

Training und sind froh, dass verschiedene Teilnehmer die Leitung 

übernehmen. So werden immer wieder neue Übungen vorgegeben und 

jede muss aufmerksam sein. Auch beim Üben mit dem Band werden 

Muskeln aktiviert und wichtige Bewegungsabläufe trainiert. Geburtstage, 

Weihnachten und Fasching werden immer zünftig gefeiert. Besonders 

aktiv sind unsere Gymnastikdamen zu unseren Wanderungen. Im Frühjahr 

waren 5 Grad und dicke Wolken nicht jedermanns Sache. Nur der harte 

und unerschütterliche Kern unserer Mitglieder, die Gymnastikdamen und 

ihre Männer, nahmen die Strecke auf den Steinberg in Angriff. Begleitet 

wurde sie von Kindern unserer „jüngsten“ Trainingsgruppe, deren 

Geschwistern und ihren Müttern oder Vätern. So waren sie eine bunte 

Truppe aus bald 70 und unter 10 sowie ein bisschen mittendrin. Dick 

eingemummelt, in Zwiebelmanier gekleidet, aber voller Vorfreude ging es 

los. Natürlich ließ es sich keines der Kinder nehmen das Erreichen des 

Steinberges mit der Besteigung des Turmes zu krönen. Leider war der 

Ausblick durch das düstere Wetter etwas getrübt. Der Abschluss der 

Wanderung verregnet und die letzten Läufer mussten die Regenschirme 

auspacken. Eine Mitfahrgelegenheit schlugen sie dennoch aus: Wandern 

heißt wandern! Wir laufen! Die Fackelwanderung um Grünheide im 

November war trockener und gut besucht. Bei dem abschließenden 

gemütlichen Beisammensein wurden einige unserer Mitglieder mit einer 



Auszeichnung durch den Leichtathletikverband überrascht. Laut 

Bestandserhebung haben wir derzeit 140 Mitglieder, 57 davon im 

Erwachsenenbereich.  

 

Im letzten Jahr war unser kleiner Verein wieder erfolgreich bei vielen 

Wettkämpfen auf Kreisebene. Im leistungssportlichen Bereich wird ein 

schöner Aufwärtstrend sichtbar. Laura Seidel hat ihre Verletzungszeit 

überstanden und erreichte starke Leistungen auch auf Landesebene und 

darüber hinaus. Am 30. Januar startete sie bei den Mitteldeutschen 

Hallenmeisterschaften in Erfurt und erreichte einen respektablen 5. Rang 

im 60m Sprint in 8,15s. Dem Vorausgegangen war eine Silbermedaille bei 

den Landeshallenmeisterschaften in Chemnitz. Einen guten Start Laura, 

Nicole Tunger und Carla Krause beim Jugendhallenmeeting in Chemnitz. 

Laura errang die Bronzemedaille im 60m Sprint.  

Jenna-Frederica Schönleber erreichte ihren 1. großen Titel bei der 

Regionalhallenmeisterschaft in Chemnitz. Sie ging als Vorlaufschnellste ins 

Finale des 50m-Sprints und konnte sich dort nochmals steigern. 

Hervorragende 7,70s standen am Ende zu Buche. Den 2. 

Regionalmeistertitel verpasste sie im Weitsprung um 1cm.  

Die Freiluftsaison hatte ihren Auftakt im April in Treuen und unsere 

Sportler überzeugten mit vielen guten und sehr guten Leistungen. 

Herausragend waren die Goldplätze von Laura, Nicole und Jenna sowie 

Silber für Jenna.  

Beim Sprintcup in Reichenbach im Mai konnten sich 5 unserer Starter für 

die nächste Runde in Chemnitz qualifizieren. Außerdem errangen Gustav 

Ossig, Jenna –Frederica Schönleber und Justin Broche 2. und 3. Plätze im 

60m-Hürdensprint.  

Vom Vogtlandmeeting in Treuen am 21.Mai brachten unsere Starter viele 

gute und sehr gute Leistungen mit nach Hause. Erwähnenswert der Sieg 

von Pascal Döring im Ballwurf mit 46,50m und der silberne Platz von 

Pascal Albrecht im Kugelstoßen mit 8,80m. Jenna lief und sprang in ihrer 

Altersgruppe allen davon und siegte beide Male.  

Unser eigenes Sportfest war im Mai mit 140 Kindern gut besucht. Den 

Pokal der Stadt erkämpfte sich diesmal der SC Syrau vor der LSG. Das 

20Jährige Jubiläum steht in diesem Jahr an.  

Die Vogtlandspiele sandten einen wahren Medaillenregen zu uns: 13 

Goldene, 13 Silberne und 9 Bronzene brachten die Sportler- und 

Traineraugen zum Glänzen.  

Bei den Regionalmeisterschaften in Zwickau konnte einmal mehr Jenna 

Schönleber überzeugen und 2 Vizemeistertitel erkämpfen.  



Bei den Landesmeisterschaften in Zittau erreichte Nicole Tunger bei nicht 

einfachen Wettkampfbedingungen 4,71m im Weitsprung und damit den 

Landesmeistertitel. Laura Seidel sprintete mit 12,74s zum Titel und 

erreichte Bronze im Weitsprung und 300m Lauf. Durch diese starken 

Leistungen qualifizierte sich Laura für die Mitteldeutschen Meisterschaften 

im Juni und erkämpfte sich dort den 3. Platz im 300m Lauf. Ihre 

Leistungen lagen im 100m und 300m Lauf jeweils unter den D-

Kadernormen ihrer Altersklasse. Laura stellte damit ihr 

Leistungsvermögen eindrucksvoll unter Beweis. Herzlichen Glückwunsch 

zu diesen Topergebnissen.  

Im September stand das traditionelle Kindersportfest in Treuen auf dem 

Plan und 13 Sportler stellten sich den Herausforderungen. Sie erreichten 

10 Medaillen und viele gute Platzierungen.  

Das Landesfinale Sprint-Cup in Chemnitz zeigte, dass das schnellste 

Mädchen der Alterklasse w10 in Auerbach trainiert. Jenna siegte mit 

persönlicher Bestleistung.  

Bei zwei Abendwettkämpfen im Dezember in Chemnitz zeigten Laura 

Seidel und Nicole Tunger einmal mehr tolle Leistungen. Vom 1. bis zum 4. 

Platz war alles dabei. Dies macht Mut für die im nächsten Januar 

anstehenden Wettkämpfe.  

Heute kann ich es verraten: Laura und Jenna sind durch ihre starken 

Leistungen in D und E-Kader berufen worden. Von dieser Stelle aus 

wünsche ich ihnen eine verletzungsfreie Saison und viele tolle Trainings- 

und Wettkampfergebnisse.  

Das Trainingslager im April in Rabenberg im Vorfeld der Freiluftsaison ist 

für alle Teilnehmer eine optimale Vorbereitung auf die neue 

Wettkampfsaison. Außerdem bietet es einen guten Rahmen die 

Gruppendynamik zu stärken und besondere Trainingsinhalte speziell zu 

trainieren.  

 

Die Sterne des Sports riefen auch 2016 zur Teilnahme und wir bewarben 

uns mit der „Hofauparkstaffel“, die unseren traditionellen Kirmesstaffellauf 

weiterführt. Einen tollen 3. Platz verbunden mit 500€ brachten Heike und 

Anja von der Preisverleihung im September mit. Werde die Beiden wohl 

dieses Jahr wieder losschicken…. 

 

Im Kletterwald an der Talsperre Pöhl trafen sich unsere Jugendlichen im 

August um einmal anders zu trainieren. Das Ausprobieren der 

verschiedenen Parcours verlangte allen Vieles ab und nach 2,5 Stunden 



verließen sie erschöpft aber glücklich den Kletterwald. Wiederholung nicht 

ausgeschlossen.  

Anlässlich des 19. Leichtathletiksportfestes der LSG Auerbach konnten in 

diesem Jahr elf Vereinsmitglieder ausgezeichnet werden. 

Die Auszeichnung ist eine Anerkennung für langjähriges ehrenamtliches 

Engagement im Verein. Sie wurde unseren Trainern, verdienstvollen 
Mitgliedern und Mitgliedern des Vorstandes verliehen. 

Ausgezeichnet wurden mit der Ehrennadel in Bronze: 

 Anja Horn 
 Heike Albrecht 

 Ines Horn 
 Jana Schwiertz 

 Ramona Deckert 
 Alexander Horn 

 Michael Horn. 

Mit der Ehrennadel in Silber: 

 Martina Kurth. 

Mit der Ehrennadel in Gold: 

 Ute Scharff 
 Jens Scharff. 

Mit der Ehrenplakette des Landessportbundes Sachsen: 

 Uda Hartmann. 

Die Mitglieder des Vereins und die Vereinsführung danken den 
Ausgezeichneten für ihre hervorragende ehrenamtliche Tätigkeit und 

wünschen ihnen weiterhin viel Kraft für und Spaß bei ihrer Tätigkeit im 
Verein.  

Und nun komme ich zu dem für mich in diesem Jahr wichtigsten Teil 

meines Berichts. Unsere eigenen Veranstaltungen! 

Ich beginne mit einem riesigen Dankeschön an die Gymnastikdamen! Ihr 

seid die Rettung gewesen, ihr werdet die Rettung sein, für unsere 

Sportveranstaltungen. Ohne eure Hilfe konnte unsere Stadtmeisterschaft 

nicht gelingen. Die Resonanz bei der Jugend war dürftig. Von ihnen 

erwarte ich mir bei den nächsten Veranstaltungen mehr Engagement. 

Aber IHR habt geholfen. Danke dafür. Ich habe schon ein schlechtes 

Gewissen, wenn ich Montagabend in die Halle zu euch komme und immer 

dasselbe erzählen muss. Danach geht es mir aber IMMER gut. Bei euch 



finde ich jederzeit genügend helfende Hände. Danke nochmals! Danke 

auch an Nachbarinnen, Enkelinnen und deren Freundinnen die ihr zum 

Helfen animieren konntet.  

Im Vorstand trafen wir uns regelmäßig um anstehende Probleme und 

Aufgaben zu beraten, Veranstaltungen zu planen und Verbesserungen in 

der Vereinsarbeit umzusetzen. Hinweise und Anfragen von euch nehmen 

wir immer in unsere Diskussionen auf.  

Bei der Absicherung von Wettkämpfen auf der Kreisebene halfen und 

helfen wir auch weiterhin gern mit.  

 

Erwähnenswert ist unsere Beteiligung bei städtischen Höhepunkten, mit 

526 Weihnachtsmännern war das Weihnachtsmännertreffen gut 

aufgestellt. Jeder 6. Weihnachtsmann war ein Mitglied unseres Vereins 

und damit waren wir die zweitgrößte Teilnehmergruppe. Ergibt: 100€ in 

die Vereinskasse. Der ENVIA-Radmarathon machte Station in Auerbach 

und die LSG stellte für eine Stunde Teilnehmer, die viele Kilometer 

radelten. Als Lohn für diese Anstrengung wurde die LSG in diesem Jahr 

ausgewählt und erhielt den vom Oberbürgermeister erspielten Geldpreis.  

Über die genaue finanzielle Situation unseres Vereins wird der 

Kassenbericht im Anschluss Auskunft geben.  

 

Unsere seit nunmehr 6 Jahren bestehende Homepage ist zu Hetzner-

online umgezogen und berichtet über das Vereinsleben, die 

Trainingszeiten, unser Vereinsleben, die errungenen Erfolge und 

Ausschreibungen der jährlichen Wettkämpfe. Ein Besuch lohnt sich! 

Erfreulich ist weiterhin die Entwicklung bei unseren ÜL. Durch deren 

unermüdlichen Einsatz war es 2016 jederzeit möglich, dass mehrmalige 

Training, immerhin sind es 8 verschiedene Trainingseinheiten, in guter 

Qualität abzusichern. Die Absprachen untereinander und die gegenseitige 

Unterstützung im Krankheitsfall verhinderte Trainingsausfälle. Besonderer 

Dank unseren ÜL, die durch Weiterbildungen ihre Lizenzen verlängern 

ließen und lassen. Und auch unseren hochmotivierten jungen ÜL, die die 

nächste Lizenzstufe in Angriff nahmen und diese im Oktober erfolgreich 

mit: C-Trainer Leichtathletik abschlossen. Herzlichen Glückwunsch zur 

erfolgreichen Ausbildung und viel Spaß bei der Umsetzung im Training.  

Danke auch allen Sponsoren und Eltern, die durch ihre Spenden unsere 

Vereinsarbeit unterstützen. Dank auch an alle, vor allem Mischa und Anja, 

die an unseren Verein denken, wenn es beim Arbeitgeber um 

Sponsorengelder geht.  



An dieser Stelle gilt unser Dank auch den beiden Städten Auerbach und 

Falkenstein, welche uns durch die Bereitstellung der Trainings- und 

Wettkampfstätten, aber auch durch finanzielle Zuwendungen, wie der 

Übernahme des Transportes zur Stadtmeisterschaft, unter die Arme 

griffen. Wir werden die Zuwendungen sinnvoll und zweckmäßig in die 

Vereinsarbeit einfließen lassen.  

Mein besonderer Dank gilt zuletzt vor allem den vielen anderen freiwilligen 

Helfern, welche bisher unerwähnt blieben, ohne deren Hilfe unsere 

Vereinsarbeit aber kaum realisierbar wäre. Wenn wir uns den neuen bzw. 

sich ständig verändernden Bedingungen angleichen, werden wir auch 

weiterhin von ansprechenden Erfolgen der LSG Auerbach berichten 

können. Außerdem fällt der Festigung des geselligen Beisammenseins eine 

besondere Bedeutung zu. Nur wenn wir uns in einer ruhigen und 

entspannten Atmosphäre treffen und austauschen können, werden wir in 

den hektischen Zeiten ferner ruhig und kompetent die richtigen 

Entscheidungen treffen.  

 

Oda Engelmann-Seibert 

Vorsitzende 

 


